



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.328

Precio: 70 céntimos

Miércoles 23 de enero de 1952

La situación internacional

Acercamiento a España

Continúan las naciones acercándose a nuestro país. Y esto cada vez con más rapidez. Y nadie de hecho se atreve a oponerse: fueron los pasos más fructuosos desde Madrid el embajador Stanton Griffis y las delegaciones que por allí pasaron los últimos meses. Estudiaron éstos las relaciones entre los dos países en el propio terreno español y han llegado a la persuasión de que éstas pueden ser útiles para una y otra parte.

—Económicamente—han dicho desde Madrid—España es una península pobre; pero estratégicamente ofrece un bastión para la defensa de Europa tras de los Pirineos, puertos en el Atlántico para las bases submarinas. Y aeródromos especialmente, en la región próxima a Gibraltar.

El acercamiento se inició hace dos años. A pesar de la resistencia de la Administración, el Ejército y la Marina, que necesitaban de España, rompieron todas las presiones en contra.

—Franco—decían los militares más destacados de este país—es anticomunista y por tanto debe tomar parte activa en la defensa de Europa.

150 millones de dólares durante varios años

Y así vinieron las primeras ayudas: un préstamo de 62,5 millones de dólares a Madrid y más tarde esa asignación del Congreso de 100 millones de dólares para ayuda militar, económica y técnica.

Hoy están dando nuevos pasos en esta dirección.

Y en principio, parece haberse llegado a una fórmula transitoria de parte de los americanos de acuerdo. Según el «New York Times», cuya posición cambia por días desde una hostilidad manifiesta a una condescendencia despreocupada, se piensa dar a España, durante varios años, un mínimo de 150 millones de dólares que podrían ser utilizados en carreteras, transportes, equipos eléctricos y fertilizantes. En cambio, los Estados Unidos solicitarían bases en España y mejorarían la producción de acero y de tungsteno.

Un punto muy esencial: no se ve desde los Estados Unidos, al menos en estos momentos actuales, la posibilidad de enviar armas a España.

Y más vale proceder sobre un terreno de realidades—añadimos por nuestra cuenta—que de fantasías; uno de los grandes fracasos americanos durante el pasado año, ha sido la insuficiencia de su producción en armamento; han satisfecho a las necesidades de Corea, pero no han logrado cumplir sus compromisos con las naciones del Pacto Atlántico. Y es natural que de estas condiciones atiendan a estas primero que a nuestro país.

Londres y París indiferentes

Londres y París que al principio se mostraron manifestamente hostiles a reanudar totalmente las relaciones para la defensa de Europa con España, acogen las nuevas noticias con una especie de encogimiento de hombros.

Su actitud es que la ayuda de América a España es cosa de los americanos.

Sin embargo, nadie crea por eso que han desaparecido del todo los viejos rencores.

—Están ellos determinados—escribe igualmente el «New York Times»—a que Franco no pase de la antesala de la alianza occidental y a que España no entre en la NATO o en el Consejo de Europa para el Plan Marshall.

Sin embargo, esas reticencias que tan mal pueden sentarnos a los españoles, son para nosotros las últimas posiciones de una actitud insostenible y pronto se verán rebasadas por los acontecimientos. A la vista tenemos la Conferencia de Lisboa de las naciones atlánticas: no sabemos si España se decidirá a asistir a ella o no, pero se le abre la puerta para que asista al menos como simple observadora.

Y con este motivo—dice el escritor Ubaldo de León se está ideando una fórmula que pudiese expresar las relaciones con nuestro país: la posición de España sería comparable a la de Inglaterra con el Ejército europeo, la cual quiere «cooperar», pero sin «participar» en su formación.

Se recrudece la ola de frío en España

Ayer nevó en Asturias, Santander, León, Valladolid, Tortosa, Albacete y otras provincias

SANTANDER.—Por causa del temporal de nieve han sido cerrados a la circulación rodada los puertos de El Escudo, Los Tornos, Estaca de Trueba, San Glorio, Piedras Luengas, Alcubera, Pozasal, Reinosa y La Sia. La altura de la nieve en la mayoría de ellos es de más de 15 centímetros. En la capital y la provincia llueve con intensidad, habiendo descendido la temperatura a cinco grados sobre cero.—(Cifra).

Temporal de invierno en Asturias

OVIEDO.—Continúa el duro temporal de invierno en toda la provincia y ha nevado copiosamente en los puertos montañosos muchos de los cuales se encuentran incomunicados. El monte Naranco, cercano a esta capital, ha vuelto hoy a cubrirse de nieve.—(Cifra).

La zona de Villablino, incomunicada

LEON.—El tiempo continúa de frío y de nieve. Durante la noche antepasada volvió a nevar sobre la ciudad y ayer cayeron también algunos copos. En la montaña, los temporales han interrumpido las comunicaciones con la zona minera de Villablino por estar cerrados los puertos de La Magdalena y Babia. Los demás puertos con Asturias y Santander permanecen asimismo cerrados.—(Cifra).

Bajo cero en Valladolid

VALLADOLID.—A primeras

Se estrella un avión en las calles de la ciudad de Elizabeth

Percieron todos los ocupantes del aparato

ELIZABETH (Nueva Jersey), 23.—Un gran avión perteneciente a una importante Compañía del Servicio Aéreo de los Estados Unidos se ha estrellado sobre una de las calles de esta ciudad, resultando muertos todos los tripulantes y pasajeros del aparato.

Entre estos últimos, figuraban relevantes figuras, siendo una de ellas un juez norteamericano, amigo personal y consejero del Presidente Truman, quien ha calificado su muerte como una pérdida nacional.—EFE.

Faure obtiene la confianza de la Asamblea

PARIS.—El Gobierno de Faure ha conseguido la victoria cuando los socialistas decidieron apoyarle en la votación de confianza, ya que, aun cuando propugnaban medidas inmediatas para terminar con el derramamiento de sangre en Túnez, temían que si no se aprobaba este Gobierno se abriría el camino del Poder a los gaullistas.

La Asamblea ha decidido aplazar hasta hoy el debate sobre la situación en Túnez, una vez que se haya aprobado al nuevo Gobierno de Edgar Faure. Ello significa que la Asamblea aprueba el nuevo Gabinete que preside Edgar Faure, así como su política general, en la que se comprende la referente a Túnez.—EFE.

El ministro del Aire llegó ayer tarde a Akra, de paso para Guinea

VILLA CISNEROS, 22.—El ministro del Aire, general González Gallarza, fué obsequiado en la residencia del Gobernador del África Occidental Española con un té moruno, después de su llegada a esta plaza de paso para Bata (Guinea continental española). Durante el trayecto desde el aeródromo a la residencia del gobernador, donde se alojó, fué objeto de calurosas manifestaciones de simpatía por parte de la población, así como sus acompañantes.

Ante la residencia fué montada una guardia de honor por tiradores de Ifni.—(Cifra).

Los aviones en que viajan el ministro del Aire y su séquito llegaron sin novedad al Akra ayer tarde, a las 19,07 y 19,30 (hora española), respectivamente. Hoy reanudarán su viaje a las tres de la tarde.

Esta mañana ha salido con dirección a Sevilla el Jalifa de Marruecos

S. A. I. ha pasado unos días en el palacio de El Pardo especialmente invitado por S. E. el Jefe del Estado

MADRID, 23.—A las nueve y media de la mañana de hoy, ha abandonado el palacio de El Par-

Acuerdo cinematográfico hispanonorteamericano

MADRID.—La Oficina de Información Diplomática del ministerio de Asuntos Exteriores ha publicado la siguiente nota:

«En el Palacio de Santa Cruz ha tenido hoy lugar el acto de la firma de un acuerdo cinematográfico hispanonorteamericano.

Los textos fueron autorizados por el embajador de los Estados Unidos, Mr. Stanton Griffis, y Mr. M. A. J. Healy, en representación ambos de la Motion Pictures Association of América y de la Society of Independent Motion Pictures Producers; por el subsecretario de Economía Exterior señor Alba, en representación de los ministerios de Asuntos Exteriores y Comercio, y el subsecretario de Información y Turismo, señor Cerviá.

Se trata de un acuerdo provisional que han venido preparando desde hace varios meses la representación de las casas americanas, la Dirección General de Cinematografía y Teatro y la Subcomisión Reguladora de la Cinematografía. Tendrá un año de duración, que empezará a regir el próximo día 1 de marzo. En el convenio se fija la posibilidad de importar durante dicho

Los rojos pueden desencadenar un gran ataque en Corea

Pero los aliados se hallan fuertemente fortificados y serían liquidados

TOKIO, 23.—El general Ridgway, comandante en jefe del Ejército de las Naciones Unidas, en el Extremo Oriente, ha manifestado que las fuerzas comunistas se encuentran actualmente en condiciones de poder desencadenar un fuerte ataque en gran escala sobre el frente de Corea. Pero añadió que las tropas de las Naciones Unidas han construido durante estos últimos tiempos, fuertes fortificaciones en tierra, por lo que no podrían penetrar totalmente los rojos en las líneas aliadas, y de ser posible esto, serían liquidados hasta el último hombre, según las propias afirmaciones de Ridgway.—EFE.

periodo 100 películas norteamericanas para su explotación en España.

La principal innovación del acuerdo se encuentra en la fijación de un cupo de películas, calculado de manera que se armonicen los intereses de la producción española y las necesidades de nuestro mercado, y también en la fijación de un precio que deberán satisfacer dichas películas para su importación. La distribución de las mismas se hará por los distribuidores españoles y por las filiales españolas de las casas norteamericanas en una proporción de 40 y 60, respectivamente, habiéndose tenido en cuenta los intereses de los pequeños productores norteamericanos.

Son también fundamentales las disposiciones relativas al pago por los distribuidores españoles de las películas americanas, que podrá hacerse en pesetas, y las disposiciones de carácter transitorio encaminadas a respetar los derechos consolidados con anterioridad al inicio de vigencia del acuerdo.

A continuación, el embajador de los Estados Unidos, señor Stanton Griffis, fué recibido por el ministro de Asuntos Exteriores señor Martín Artajo, con quien mantuvo una cordial entrevista.

96 automóviles inician el Gran "raid" de Montecarlo de 3.906 kilómetros a través de Europa

MONTECARLO, 23.—Noventa y seis automóviles entre los que figuraban los más destacados ases mundiales del volante han tomado esta mañana la salida, para participar en el Gran «Raid» de Montecarlo, cuyo recorrido total consta de tres mil novecientos seis kilómetros a través de Europa.

Según han manifestado los participantes y organizadores nunca se ha iniciado esta impopular competición en peores condiciones, por el mal estado del tiempo.—EFE.

Botadura de dos bacaladeros en Erandio

BILBAO.—En Erandio han sido botados dos nuevos buques gemelos, de 450 toneladas de desplazamiento cada uno, destinados a la pesca del bacalao en los mares del Norte. Esas embarcaciones van movidas a motor, y su construcción es enteramente nacional.

También han sido probados con éxito otros dos nuevos buques de 160 toneladas, asimismo de construcción española, e igualmente destinados a la pesca de altura.

Churchil, ha salido hoy para Londres, en el "Queen Mary."

NUEVA YORK, 23. A bordo del trasatlántico inglés, «Queen Mary», esta mañana, a las seis y cuarto, ha salido de este puerto el primer ministro británico, Winston Churchill, quien de este modo, ha iniciado el regreso a su país, después de las entrevistas celebradas en Washington con Truman y en Ottawa, con el jefe del Gobierno canadiense.—EFE.

parados a los del Magisterio español de la Península.

La nueva disposición ha producido una gran satisfacción en los medios culturales de nuestro protectorado, ya que ello representa el que los jóvenes marroquíes tendrán en adelante acceso a las Universidades.—(Cifra).

horas de la mañana comenzó a nevar ligeramente; pero por la perspectiva del tiempo es de creer que la nevada llegue a ser muy importante. La temperatura se mantiene desde hace días por bajo de los cero grados.—(Cifra). (Continúa en 3.ª página)

Luchas en Túnez contra el protectorado de Francia

Los nacionalistas dan muerte a un coronel francés y realizan sabotajes con explosivos

TUNEZ.—Ayer se ha producido el incidente más sangriento de cuantos se han registrado estos días en la regencia de Túnez. En la ciudad de Sousa, a unos 120 kilómetros al sur de la capital, han resultado, en un suceso cuyos detalles se ignoran todavía, 10 muertos, —el coronel Durand, comandante de la subdivisión militar de Sousa, y nueve nacionalistas—y 25 heridos.

Durante toda la mañana parecieron multiplicarse en todo Túnez los actos de sabotaje. En la vía férrea Túnez-Sousa, fué volado un carril por medio de explosivos, pero los daños fueron escasos y el tráfico resultó fácil de restablecer. Cerca de Monastir, en la región de Sousa, han sido cortados postes telegráficos. En la región del cabo Bon, se causaron averías a un cable subterráneo, a la salida misma de la estación ferroviaria. Los nacionalistas tunecinos

do, donde ha permanecido durante unos días especialmente invitado por Su Excelencia el Jefe del Estado, Su Alteza Imperial el Jalifa, quien ha salido por carretera con dirección a Sevilla, donde pernoctará.

Antes de partir, S. A. Imperial realizó una detenida visita a las instalaciones del Regimiento de El Pardo y otras de la residencia oficial del Caudillo, todas las cuales merecieron sus más cálidos elogios.

El Jalifa, que viaja en unión de sus hermanos, su chambelán, el jefe de su Casa Civil y otros altos dignatarios marroquíes, se despidió cordialmente del Generalísimo y emprendió seguidamente su viaje. Acudieron a despedirle el ministro de Asuntos Exteriores, jefe y segundo jefe de la Casa Civil de S. E., segundo jefe de la Casa Militar, director general de Marruecos y Colonias y otras destacadas personalidades.—(Cifra).

Gran satisfacción en Marruecos por la nueva disposición sobre los estudios del Magisterio español

TETUAN, 23.—Por una reciente orden del Ministerio de Educación Nacional, se dispone que los estudios de la carrera del Magisterio en Marruecos, queden equi-

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

AVILA HACE MEDIO SIGLO

Hace pocos días se cometió en el pueblo de San Bartolomé de Pinares un robo de caballerías que, por los detalles que se conocen, revela lo desahogado y bromistas que fueron sus autores. En la casa de uno de los robados se realizaban los preparativos de una boda de rumbo que había de celebrarse, en la misma, al día siguiente y los ladrones, penetrando por una puerta accesoria, llegaron a la cuadra, cogieron una caballería, la aparejaron y la pusieron un serón, fueron con ella al sitio donde tenían los dueños de la casa un arcón en que se guardaba el pan que preparado desde el día antes, había de consumirse en la comida nupcial del día siguiente, cargan el serón con todos los panes, fuéronse... y no hubo nada, que es lo mismo que decir que no han sido habidos. Excusamos decir cual sería la sorpresa de la familia robada, la cual hubo de suspender la boda en proyecto, hasta que se hiciera una nueva hornada, es decir, hasta que se preparase el pan que habían de consumir los de San Bartolomé invitados a la boda.

Ayer falleció en León el culto catedrático de aquel Instituto don Eliso Guerras Valseca, hermano de nuestro respetable amigo don Juan y tío del estimadísimo redactor religioso de este periódico sacerdote don Mariano Guerras.

Campaña de Navidad

Suma anterior, 92.775,75 ptas. Don Lorenzo García, 10 pesetas; don Tirso Yáñez, 15; don Leoncio Jiménez, 10; doña Encarnación Rueda, 10; don Hermenegildo Báñez, 10; don José Galán, 10; don Anastasio Berrón 12,75; doña Josefina de la Iglesia, 12; don Pedro Rodríguez, 10; don Eusebio García, 10; don Manuel García, 10; don Víctor Alcón y compañía, 10; don Antonio Blázquez, 10; don Clemente Martín, 10; don Gaspar Verde, 10; don Pedro Roberto Martín, 10; don Pedro Rodríguez, 10; don Fructuoso Jiménez, 10; don Manuel Salas Antón, 10; don Rafael del Monte, 10; don Antonio Medina, 10; don Enrique González, 10; don José Abad, 10; don Eliseo Rodríguez, 10; don Heliodoro Rodríguez, 10; don Ladislao Cruz 10; don Román Nieto, 10; don Diego del Alcázar, 10; don Celerino de la Calle, 10; don Daniel Crespo, 10; don Ramón Gómez, 10; doña María García, 10; don Vicente San Román, 10; don José Díaz, 10; don Justiniano Rodríguez, 10.

Suma y sigue, 93.135,50 ptas.

Colegio Academia San José
Plaza Celenque, 1. Arenal, 14.
Teléfono 22 21 55. Madrid
INTERNACIONAL-RESIDENCIA.
Bachillerato. Comercio. Preparatorio Pericial y Profesorado. Cultura general. Mecanografía y Taquígrafía. Examen de Estado. Nuevos grupos en todas las asignaturas por profesores especializados. Doctores y Licenciados.

CENIT, S. A.

Seguros sobre defunciones Moratín, 11. VALENCIA
Concedería Subdirecciones y Agencias afectas en ciudades y poblaciones importantes no representadas.

Reservas de Remolacha

¡LABRADORES! Para la próxima campaña formalizo contratos de Reserva Industrial de remolacha, pagando 500 pesetas tonelada prima contra entrega documentación.
Informes don Lorenzo de Prada. Pasaje Gutiérrez B. Valladolid. Teléfono 4134. (Conferencias de 8 a 11 noche).

Cebberos por el nuevo Seminario

En Avila, cuna de Teresa de Jesús y San Juan de la Cruz, ciudad de Santos y de Cantos, era necesario contar con un Seminario que hiciera honor a la Patria Chica de tantos Mártires y Santos que vieron la luz por vez primera en estas tierras de Castilla. Había que terminar la existencia del actual, caserón insalubre e incapaz para los altos vuelos de nuestra Diócesis, carente de los más elementales servicios de higiene y comodidad. Así se decidió acometer la obra contando tan sólo con la ayuda de Dios y la seguridad de que la Diócesis de Avila cooperaría con todo su entusiasmo a tan benéfica obra.

En principio nuestro Excelentísimo y Reverendísimo Prelado consideró que para que la obra pudiese llevarse a efecto sería suficiente la aportación de tres pesetas por año y habitante. Mas la recaudación no ha dado esta cifra y ante la falta de fondos para ver terminada esta obra se ha hecho preciso emprender una campaña por toda la Diócesis para demostrar la importancia que tiene para los abulenses el Nuevo Seminario y tratar de recaudar fondos para activar las obras y llegar pronto a ver convertida en feliz realidad este proyecto.

Hoy esta campaña de propaganda se ha dirigido hacia Cebberos, que ha vivido unas horas junto a nuestros Seminaristas, a sus Profesores, junto a nuestro Reverendísimo Prelado y ha calado muy profundo en la necesidad de una colaboración verdad en pro de obra tan necesaria.

Actos de la mañana

A las once treinta de la mañana llegaron don Teodoro García Robledo, canónigo lectoral de Avila, don Julián Blázquez Chamorro, Vicerrector del Seminario y un grupo formado por treinta y siete Seminaristas.

Fueron recibidos en la Avenida del Generalísimo por las autoridades de la localidad estando ambas aceras cubiertas por las niñas y niños de las Escuelas y un numeroso público deseoso de demostrar su amor por el Seminario.

Inmediatamente las autoridades y visitantes, seguidos por el vecindario se dirigieron a la Iglesia Parroquial donde se celebró Misa Solemne cantada maravillosamente por el coro del Seminario el cual interpretó acompañado al órgano por nuestro maestro don Eugenio Hernández, la misa Gregoriana In Festis Solemnibus. ¡Qué bien resonaban en nuestro magnífico y suntuoso templo las voces de estos futuros sacerdotes!

El sermón estuvo a cargo de don Julián Blázquez Chamorro el cual habló del sacerdocio, sus misiones y su significación.

Al final de la Santa Misa, don Teodoro García Robledo reunió a las autoridades y representantes de las diferentes ramas de Acción Católica con los que tuvo un cambio de impresiones dando consignas para una mejor actuación en pro del nuevo Seminario.

Actos de la tarde

A las cuatro de la tarde, un repique general de campanas anunció la llegada de nuestro prelado acompañado de don José María Martín Sampedro, alcalde de Avila, los cuales fueron recibidos por el alcalde de Cebberos, don Miguel González, y Corporación Municipal, párroco y coadjutor,

delegado y secretario Comarca de Sindicatos, Cabildo de la Hermandad Sindical del Campo, comandante de puesto de la Guardia Civil, maestras y maestros nacionales, representantes de las difentes ramas de Acción Católica y cofradías, funcionarios públicos y una multitud de personas de ambos sexos y todas las edades que aclamaron al señor Obispo.

El corto trayecto de la iglesia al local donde se celebró el acto se tardó bastante en recorrer por los reiterados deseos de la multitud de aproximarse a nuestro prelado, al que tanto se quiere en esta tierra.

El aspecto del salón Cabildo era magnífico, teniendo, a pesar de su capacidad, que quedarse varias personas fuera por estar totalmente abarrotado de público.

En primer lugar se dirigió a la multitud el reverendo don Aureo Estévez, párroco de Cebberos, quien tras agradecer al señor Obispo su presencia en este acto, describió la importancia del mismo señalando la necesidad de cooperar eficazmente a la construcción del nuevo Seminario. A pesar de saber como han respondido mis feligreses—dice—no dudo se darán cuenta de la importancia de esta ayuda que se les solicita respondiendo con largueza como buenos cristianos.

A continuación habló don Teodoro García Robledo, canónigo lectoral de la Santa Iglesia Catedral de Avila.

Comenzó diciendo que el nuevo Seminario, por obra y gracia de Dios y la colaboración de todos, será una plena realidad, a pesar de haberse dado comienzo a la construcción del mismo un poco al estilo de nuestra Santa, confiando tan sólo en El que todo lo puede.

Seguidamente hizo una exposición detallada de cómo se han llevado las obras de construcción y de lo mucho que desde la época en que se dió comienzo a las mismas hasta ahora, han ido encareciéndose tanto los jornales como los materiales, llegando a la conclusión de que todo retraso en la terminación de las obras resultará antieconómico.

Expone las cantidades invertidas hasta la fecha así como las diferentes aportaciones, manifestando que si para algunos estas aportaciones son muy pequeñas, para otros son magníficas ya que abundan los ejemplos de personas que sin tener el menor capital se han desprendido de cantidades respetables para el Seminario pudiendo recoger con verdadera satisfacción el caso de pobres de solemnidad que se han acercado a las oficinas a depositar el fruto de las limosnas obtenidas.

Al dar comienzo a las obras siendo los jornales de veintiuna pesetas y estando los materiales mucho más bajos el presupuesto era de doce millones. ¿A cuánto ascenderá ahora cuando el jornal viene resultando a unas cincuenta pesetas y está todo mucho más caro? Mas a pesar de todo esto es de esperar que con esta nueva campaña se solucione todo bien, ya que la colaboración por todos los sitios donde hemos pasando ha sido perfecta.

La contribución que se solicita es la siguiente: A los niños y ni-

Peletería Germana

Abrigos, garras, astrakán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica Bola, 13. Madrid

OPOSICIONES

Brillante porvenir, varones mayores 23 años. No precisan título. Preparación correspondencia. Apartado, 362. Sevilla

ñas se les piden oraciones. A los mayores en primer lugar una limosna de cariño. Cariño al Seminario. A los ancianos que piensen que muy pronto han de dar cuenta a Dios de la distribución de los bienes que El les concedió. Que piensen y sean un poco egoístas a ver si ayudando a esta magnífica obra de Dios le conquisan para la obra final.

La cruzada está empezada y todos hemos de luchar y trabajar en pro de esta campaña. (Grandes aplausos acogen las palabras del orador).

A continuación el Coro del Seminario cantó un Responsorio de Tomás Luis de Victoria.

Seguidamente se dirigió al público el alcalde de Avila, señor Martín Sampedro, el cual dijo había venido para traer la preocupación de Avila hacia el problema de la construcción del nuevo Seminario.

Expuso como es necesaria la construcción del Nuevo Seminario y como se trata de un problema que interesa a los católicos e hizo ver que todos hemos de cooperar en esta obra para tener un buen Seminario en el que se forjen muchos y buenos Sacerdotes, con nuestra oración y pecuniariamente con verdadero desprendimiento e incluso con sacrificio. (Grandes aplausos)

El Coro del Seminario actuó nuevamente en este entreacto cantando «Tierras llanas» de Aedo.

Al comenzar a hablar nuestro Prelado una salva de aplausos se dejó oír en todo el salón.

Hecho el silencio dijo no era preciso un discurso ya que para las personas de buena voluntad era bastante lo que acababan de escuchar pudiendo haber comprendido que el problema del Seminario nos afecta a todos aún a los malos católicos porque el Sacerdote es un factor de armonía social.

«De Cebberos tengo forjada una idea excelente y solo alabanzas merece el fondo de laboriosidad y buena fe de los cebberenses, —dice— sencillas y nobles, con ese amor innato a la Virgen de Valsordo, a quien acompañan en masa aún aquellos que jamás entraron en la Iglesia.

Tiene para mi Cebberos entre los muchos recuerdos gratos el de lo bien que respondió en el Congreso Eucarístico Regional aquí celebrado.

Para aquellos que creían que la construcción del nuevo Seminario era una quijotada del Prelado espero estarán convencidos plenamente de que no hay tal y de que era sumamente necesario puesto que el local que existe es antihigiénico e incapaz para los Seminaristas.

Se que los cebberenses van a responder perfectamente en esta campaña pro-Seminario para dotar a la Diócesis de uno perfecto, higiénico, digno y capaz.

Estoy convencido—continuó—de que os habeis percatado que es obra de todos los católicos y obligación de todos los cristianos el cooperar a la misma. Los pobres que ofrezcan algunos de los sacrificios que tienen que sufrir por el Seminario; y los que tienen fondos que se desprendan de parte de lo superfluo para esta magnífica obra del Nuevo Seminario, ya que cuando tengan que presentarse ante el Tribunal que a todos ha de juzgarnos, no se nos premiarán las cosas superfluas sino las buenas obras que realicemos. Es mi deseo que al elaborar el Libro de Oro del Seminario Mayor figure Cebberos entre los primeros, y así lo espero de vosotros.

Terminó el Prelado sus palabras impartiendo a todos los reunidos, su bendición pastoral.

Finalizado el acto los visitantes fueron despedidos con las mismas muestras de alegría y cariño

MONSALUPE

Este pequeño pueblo moraño, vio llegar en una tarde de vientos helados, a dos padres misioneros que en el hábito candente de sus palabras y ensñanzas, nos traen la alegría y con ella la paz del Señor. Son las Santas Misiones.

A recibirles, pese a la inclemencia del tiempo, salieron la mayoría de los vecinos del pueblo con su anciano cura párroco, Cruz parroquial, los niños de las escuelas portadores de banderitas y las autoridades locales en pleno. Hechos los saludos de rigor y ya con los misioneros Paules, padres Luis Hernández y Victorino Carvallo, nos dirigimos a la iglesia parroquial entonándose los primeros cánticos misionales antes de dar comienzo las jornadas misioneras, durante las cuales hemos de recibir las enseñanzas que nos han de conducir a través de esta vida terrena a la vida celestial.

Comienzan las Misiones entonándose por las mañanas a través de las calles del pueblo, el Rosario de la Aurora, que por la inmensa multitud de personas que asisten al mismo, resulta esplendoroso. Durante el día estos infatigables padres continúan laborando por la mañana en jornadas misioneras particulares para los niños de las escuelas y jóvenes y por la tarde, la misión general, con estación al Santísimo, cánticos, preparación e información para el día siguiente y sermones a cargo de los dos padres misioneros y por último, terminado este acto general, conferencia a los jóvenes.

Llega el jueves, que es día de la Misión infantil, en que los niños, después de oportuna preparación van a acercarse a Jesús Sacramento y a unirse a El a través de la Sagrada Comunión.

Al día siguiente viernes, tuvo lugar la comunión de la juventud femenina y el sábado la de las mujeres. Y por fin llegamos al final esplendoroso de las Misiones, en que como acto último ha de tener lugar la fiesta de los hombres; que vestidos con sus mejores galas de fiesta después de la comunión general con todos los demás habitantes del pueblo se inicia una gran procesión Eucarística en la cual se lleva la comunión a los enfermos del pueblo, para que al igual que los demás

OCASION. Vendo Cafetera exprés dos portas a estrenar. Señor Pascual. Lista, 66. Madrid.

POLLUELOS

SELECCIONADOS
A SIETE PESETAS
GRANJA DIPLOMADA
Jesús Alonso
Donoso Cortés, 19. Madrid

con que se les recibió esperando hayan llevado de esta tierra un recuerdo grato y agradable de las horas pasadas en ella.
P. P.

Rebaja de Precios

Vea nuestros precios y compre donde quiera

Portalámparas metal 3,70 ptas.
Interruptores de porcelana. 3,85 »
Cortacircuitos de dos polos... 7,80 »

Flexible, hilo, tubo Bergman con grandes rebajas

SOLICITE PRECIOS POR CORREO

CATALINO Comandante Albarrán, 4
Teléfono 457. AVILA

Pub. Ictda. ALMANZOR

vecinos a quienes Dios ha dado la salud, no dejen de percibir este beneficio.

Por la tarde comienzan los actos con rosario, exposición Mayor de Su D. M., sermón, bendición con la Cruz misional y por último bendición Papal que todos recibimos emocionados, terminando con palabras de despedida de los Padres misioneros y plática de nuestro amado párroco que con lágrimas en los ojos agradece en nombre de todo el pueblo, la labor bienhechora de estos Padres; y finalmente se inicia la marcha de estos cariñosísimos e infatigables misioneros, que tan señalada huella y tan gran vacío van a dejar en este pueblo moraño, para continuar su sagrado y constante ministerio por otros pueblos comarcanos.

Que el Señor los colme de bendiciones y quiera Dios, que un día podamos entonar juntos allá en la gloria como fruto de la semilla que ellos han dejado, alabanzas al Eterno Creador.

Gallinas primera puesta Leghorn. Pollos. Huevos incubación varias razas. Frutales, rosales, plantas jardín. Avícola Sierra. Reyes Católicos, 5. Avila.

Máquinas punto

nuevas, grandes, rodamiento bolas. Garantía. Margot. Montero Calvo, 2. Valladolid.

Viveros Gurpegui

Se venden injertos y barbados y árboles frutales. Casa central Palencia, E. Dato número 23. Sucursal: Gamazo, 4. Valladolid

Motores de gasolina y Diessel

Comercial Madrid, S. A.
Cedaceros, 4. Tl. 21 09 89. Madrid

DOCUMENTO NACIONAL DE IDENTIDAD

Desde el día 21 de los corrientes, ha comenzado la expedición del «Documento Nacional de Identidad», para todas las personas comprendidas en la edad de 53 años en adelante, sin fijación de edad tope, siendo el despacho de dicho Documento en las oficinas del Servicio, sitas en la Comisaría del Cuerpo General de Policía, de 10 a las 14 horas.—Este Servicio interesa se presenten a confeccionar sus respectivos Documentos de Identidad, que serán gratuitos a todo parado o indigente.

COLOSAL OBRA DE BENEFICENCIA desarrollada por el Estado a través de "Auxilio Social"

Se ha dicho y con razón que nunca el Estado ha realizado una labor benéfica más activa y eficaz que la que actualmente realiza a través de «Auxilio Social». Números cantan, dice un adagio vulgar. A él nos atenemos para valorar una obra a la que hay que sostener con intenso vigor.

DATOS ESTADISTICOS GENERALES

En el año 1949, la Obra de Auxilio Social contaba con 164 Centros de Alimentación Infantil, con 66.040 niños de 0 a 3 años, y 38 Guarderías y Jardines Maternales, con 8.090 pequeños de madres trabajadoras.

De octubre de 1948 a octubre de 1949, se facilitó alimento, diariamente a 95.505 personas; también se logró dar habitación en Grupos de Viviendas Protegidas a 2.037 individuos; en Madrid solamente se ha abonado en concepto de alquileres a personas económicamente débiles por un importe de 78.858 pesetas; los Socorros en Vestuario concedidos ascendieron a 239.437 pesetas; por personal competente se realizaron 25.042 Visitas Domiciliarias; Su labor en pro de la maternidad y de la infancia se llevó a cabo a través de las siguientes instituciones: 56 Centros de Maternología, en cuyas consultas fueron recogidas y atendidas 7.898 mujeres; 31 Comedores de gestantes y madres lactantes, complementó a la asistencia sanitaria de las anteriores, y ayuda a las madres cuyos hijos se hallaban en período de lactancia donde se sirve comida diaria a 8.757 mujeres; 8 Casas de la Madre, donde nacieron 6.699 niños; 65.352 pequeños de 0 a 3 años pertenecientes a familias necesitadas se les atendió en 1631 Centros de Alimentación Infantil, con alimento adecuado y vigilancia médica necesaria; en los barrios extremos de las ciudades importantes funcionan 38 Jardines Maternales y Guarderías Infantiles para 8.090 hijos de madres trabajadoras, que permanecen allí desde las ocho de la mañana hasta las ocho de la tarde.

Fundidos en bloque compacto con los hombres y mujeres que desde el pleno de las funciones generales de la Obra dan a esto estilo y asilos genuinos, existen nutridos grupos de arquitectos, farmacéuticos, químicos, analistas y otros cultivadores de muy distintas profesiones técnicas. Por ejemplo: 160 sacerdotes; 337 médicos puericultores, 43 practicantes, 47 matronas, 658 enfermeras, 250 maestros.

Auxilio Social recibe una subvención del Estado y la aportación generosa y voluntaria de todos los españoles. Esta última ha significado en el año 1948-49, por Ficha Azul 31.459.826'42 pesetas, por cuantaciones quincenales 15.480.910'24 pesetas.

En el año 1950 tuvieron lugar 7.709 Primeras Comuniones; 893 bautizos; 109 Misiones Cuaresmales y 1.031 Legalizaciones Matrimoniales.

En este mismo período de tiempo Auxilio Social se encargó de recibir oficialmente en la frontera a 4.000 niños, procedentes de Austria-Alemania, alojándolos en el Hogar de Santa María la Real, de Pamplona, donde permanecieron hasta que fueron repartidos entre las familias que los habían solicitado. En Barcelona funcionan permanentemente dos Hogares donde se albergan a niños extranjeros, especialmente polacos, víctimas de la última guerra mundial.

Una rigurosa contabilidad llevada a cabo por la Administración General y un inspector del Estado garantiza el perfecto equilibrio económico de la Obra.

¡Máquinas de escribir por 135 ptas.!

Modelo 1952. De sólida construcción, de escritura maravillosa, reforzada en todo su mecanismo. Un verdadero alarde de fabricación que, en plan de propaganda no altera su precio al objeto de que todos puedan conocer su utilidad, su rendimiento, la buena aceptación que ha de causar en el público esta NUEVA MAQUINA HOGAR y el esfuerzo económico que ello representa por nuestra parte para satisfacer las exigencias de todo comprador. Sus características son: Tipos de impresión metálicos, mayúsculas, minúsculas, signos y numeración, carro de 25 cm., cambio automático de letras a signos. Haga su pedido hoy mismo aprovechando esta oportunidad, ya que transcurrido el plazo de propaganda forzosamente será alterado su precio: Servimos a reembolso contra talón orden- envío, dirigiéndose a JENARO CALATAYUD, Calpe (Alicante).

Israel, patria nueva construida con tractores y ametralladoras

"Mil días de existencia y mil inmigrantes por día"

«Israel, el Estado más joven del mundo, para quien el año 1951 ha sido el 5.711, pero cuya acta de nacimiento está fechada el 15 de mayo de 1948, nunca ha conocido la paz. En el interior, la obra de resurrección prosigue sin descanso, siendo preciso encararse con todos los problemas simultáneamente, incluido el de la inmigración, ya que en tres años llegaron 750.000 personas. Ya se han construido 4.000 metros de canalización de agua para irrigar la tierra, cuya superficie cultivada se ha triplicado.

La población de Israel está constituida la cuarta parte por agricultores. Agrupados en pequeñas colonias, los «Kibutzim», los primeros pioneros, vivían bajo tiendas de campaña, que poco a poco, fueron construyendo sus casas, prefiriendo el colectivismo integral mejor que el reparto de tierra. En su origen, los «Kibutzim» recordaban en muchos aspectos a los kolchos soviéticos, ya que los trabajadores no recibían salarios y solo eran pagados en servicios, teniendo en cuenta su antigüedad. Era los agricultores de la tierra prometida cuya fórmula tiende a perder, poco a poco, su primitiva rigidez. Los nuevos grupos se orientan, preferentemente hacia una economía familiar.

Israel, que es simultáneamente el país más joven y el más viejo del mundo, anda en busca de su pasado. El generalísimo Yadin, da ejemplo, siendo arqueólogo en sus horas perdidas. En los días de fiesta, resucita la vieja Sión; niños y jóvenes bailan en un escenario de casas de aluminio, la más antigua de las cuales cuenta tres años, danzas que a veces tienen tres milenios de antigüedad. En el carnaval se ven por las calles centenares de pequeñas Esther de velos blancos, Ashveros coronados y Hamans de largas barbas. Una ex bailarina del Gran Teatro de Moscú, Rina Nicova, que vive en Israel desde hace veinticinco años, ha creado en Jerusalén una escuela de danzas bíblicas en las que trabajan 200 alumnos. Sus «ballets» hacen revivir las grandes escenas del Antiguo Testamento en los mismos lugares donde se desarrollaron. Todos los días los niños bailan y cantan en cada escuela, por lo menos durante una hora. En Israel el folklore es obligatoria.

El secreto de Israel reside en la delirante alegría con la que estos

inmigrantes de 40 naciones distintas se han reunido en el suelo de los antepasados, después de 2.000 años de dispersión. Algunos, que se habían creado situaciones envidiables en países de los que no les incitaba a partir ni ninguna preocupación racial, abandonaron todo y se sienten más felices como simples obreros o labradores en Israel: «Aquí, afirman, estamos en nuestra casa. En nuestro país. Nadie nos llamará aquí «puerco judío» como en tantos otros países».

Han tenido que crearlo todo y aprenderlo todo y, desde el primer momento volver a hallar la lengua común, el hebreo. La lengua de los profetas, que sirve hoy para hablar de los problemas de la era atómica.

Bajo el efecto del clima, de la mezcla de nacionalidades y del desarrollo de los deportes, ha surgido una nueva generación que causa simultáneamente admiración y sorpresa a los viejos. En todos los terrenos, Israel quiere figurar en primera fila. Su gran orquesta filarmónica está haciendo ahora un viaje triunfal por América, estando clasificada entre las mejores del mundo.

Entre tanto, estudiando siempre el pasado, Israel se prepara para el futuro. Su Instituto Weizman, que posee el microscopio electrónico, es uno de los más modernos del mundo.

El Estado de Israel nació de la segunda guerra mundial, para entrar en su propia guerra. Apenas anunció Inglaterra que renunciaba a su mandato sobre Palestina, los cinco países de la Liga Árabe invadieron el territorio de la nueva nación. He aquí por qué una de las primeras preocupaciones de Israel fué la de poseer un fuerte ejército, que ya existía en potencia antes de la creación del nuevo Estado, estando constituido por el movimiento clandestino de la Z'va Haganah, Defensa del Territorio, cuyos miembros eran colonos de los Kibutzim.

Soldados-labriegos se oponían al terrorismo anti-británico de los grupos extremistas Stern e Irgum. Cuando estalló la guerra estos grupos se unieron en Haganah, que se convirtió, así, en el núcleo del nuevo ejército israelita, el que, contra todo lo esperado, venció a los cinco ejércitos regulares de la Liga Árabe, a pesar de estar faltos de material moderno.

Para hacer frente al peligro de cualquier nuevo ataque, el Estado

israelita da a sus ciudadanos una intensa preparación militar. El servicio militar es obligatorio, tanto para las mujeres como para los hombres, durante dos años, al que están sometidos todos los inmigrantes comprendidos entre los 18 y los 22 años. Lo primero que se enseña a los reclutas es el hebreo, para que las órdenes dadas por los oficiales sean comprendidas por los hombres procedentes de 40 naciones distintas. A pesar del rencor que todavía profesan los israelitas a Inglaterra, el ejército utiliza uniforme kaki y maniobra al estilo británico.—A. I.

(Viene de 1.ª página)
2,34 metros de nieve en La Bonaigua

BARCELONA.—Comunica el Servicio Meteorológico que en las últimas veinticuatro horas ha nevado ligeramente en los sectores de Cledes, Vjella y puerto de la Bonaigua. Los vientos son flojos del Norte y el cielo se halla despejado en toda la región, excepto en el Valle de Arán y en la zona costera donde existe alguna nebulosidad. El espesor de la nieve es de 2,34 metros en la Bonaigua 1,38, en Lago Estangento, 1,36 en Nuria, 50 centímetros en Tossa de Alp y 35 en Supermolina y Costa Rasa. Las mínimas bajo cero son de 17 grados en el Lago Estangento, 16 en Nuria, 15 en Bonaigua, 13 en Supermolina y 12 en Port de Suert. El avance de previsión señala nuevas precipitaciones de nieve en los Pirineos.

En Barcelona se mantiene la ola de frío seco. El día ha amanecido cubierto, y a las cinco de la madrugada el termómetro ha marcado cero grados con dos décimas, que es la temperatura más baja que se conoce en el presente invierno.—(Cifra).

Nieva en la comarca de Tortosa

TORTOSA.—Desde hace veinticuatro horas nieva con alguna intensidad. Las montañas que circundan la ciudad están completamente blancas. El espesor de la nieve en ellas es 15 centímetros. Sobre la mayoría de los pueblos de la comarca caen igualmente espesos copos de nieve. La temperatura ha descendido mucho y hace un frío muy intenso. El cielo está totalmente encapotado.—(Cifra).

Intenso frío en Yecla

YECLA.—En la pasada noche nevó durante varias horas y el suelo quedó parcialmente cubier-

Sección religiosa

Día 24, Jueves.—Santos Timoteo, Urbano, Tirso; Feliciano.

La misa y oficio divino son de San Timoteo, con rito doble y color encarnado.

OCTAVARIO POR LA UNION DE LAS IGLESIAS

(Del 18 al 25 de enero)

Rogar por los malos cristianos y apóstatas.

El mayor mal que desgarra a la Iglesia y que sería capaz de matarla, si una asistencia divina no protegiera su vida, es el de los malos cristianos. Todos hemos recibido el bautismo, pero, a veces, ¿en qué se diferencia la conducta de un cristiano tibio, indiferente, de la de un pagano? Quizá todavía se guarden las formas exteriores cuando en lo interior bulle la podredumbre de los pecados.

Pidamos, pues, por estos desgraciados que tanto afean el cuerpo de la Iglesia, y son causa de escándalo para otros cristianos y aun para los infieles; y pidamos sobre todo, por los pobrecitos apóstatas, que han tenido la desgracia de alejarse del Padre de familias.

Marias de los Sagrarios

Se suspende la reunión anunciada para mañana, trasladándola al jueves día 31.

to de nieve. El frío es intensísimo. El cielo, cubierto de nubes, hace suponer que continuará la nevada.—(Cifra).

Intensa nevada en Alcoy

ALCOY.—Desde hace veinticuatro horas nieva en Alcoy y su comarca de un modo intenso e ininterrumpido. La temperatura es de tres grados bajo cero; pero las comunicaciones con Alicante y Valencia a pesar de la gran cantidad de nieve, no se han interrumpido hasta el momento, realizándose aunque con dificultades los servicios de viajeros.—(Cifra).

Frío y nieve en Albacete

ALBACETE.—Hace un frío intensísimo, y a las diez de la mañana comenzó a nevar, aunque en copos minúsculos, que no llegan a cuajar. Por el estado del cielo se espera una gran nevada. De varios pueblos de la provincia se reciben noticias de haber nevado con intensidad.—(Cifra).

Baja la temperatura en Ciudad Real

CIUDAD REAL.—Ayer el frío fué más intenso que el día anterior, ya que se registró una temperatura de cuatro grados y medio bajo cero. Luce el sol pero el viento es fuerte.—(Cifra).

Estudio analítico de la kyanización

Por BERNARDO FUNCK.

II

Como ya dijimos, este sistema natural por kyanización de la madera en el antiséptico por inmersión completa, consiste principalmente en el desahado previo y dejando la madera por unos días en el antiséptico, hasta lograr la completa penetración. Durante este tiempo y debido a la capilaridad de las fibras se produce el desahado completo, es decir los restos nocivos de la savia se eliminan y se produce la precipitación de las sales y envolturas de las fibras y vasos, disolviendo estas sales, mediante el intercambio de corrientes capilares, quedando las sustancias conservadoras de la kyanización o sales antisépticas introducidas en los vasos y fibras. Este intercambio se ve favorecido por el tamaño de los vasos cuanto mayor o más blandas sean, como en el pino de todas las especies, tanto más rápidamente admiten la penetración del antiséptico y la envoltura de las fibras con él. Las maderas duras o más compactas admiten este proceso más lentamente. Al penetrar el antiséptico en las galerías, vasos y células externa cualquier germen, hongo o insecto que estuviera en el interior de la madera y como quiera que penetra no solo en la albura, sino también hasta en el duramen impregna por lo tanto los vasos liberianos y leñosos y con ello la completa eliminación de restos de sus-

tancias dañinas pero respetando e incluso mejorando todas las características físico-mecánicas de la madera y su estructuración, la endurece su superficie y las fibras, sin destruirlas o lesionarlas (por falta de presión de ninguna clase) manteniéndose la natural flexibilidad.

Todos estos datos son naturalmente comprobables mediante reactivos químicos; el antiséptico de la kyanización ofrece suficiente poder tóxico, sin ser perjudicial al hombre, mantiene su fijación firme sobre la superficie y en las fibras, su difusión es perfecta y la penetración también es profunda, según muestran reactivos químicos. Todos estos valores cuantos más altos sean, comprueban también que correspondientemente tiene que ser tanto mejor el antiséptico empleado, como en nuestro caso en la kyanización, y por lo que se ofrece ya a la industria y al mercado el fin perseguido de la conservación, del aumento de la duración y de la aprovechabilidad a más largo plazo que de costumbre hasta ahora.

Valor antiséptico del kyanizado.—Nos limitamos a dar a conocer el resultado de los análisis realizados en el Instituto Nacional de la Madera de Berlín y en el de París y cuya fórmula ha sido aún mejorada posteriormente en España, por haberse introducido algunas modificaciones en su composición.

Poder tóxico.—En pruebas efectuadas sobre tacos de madera sin tratar y maderas kyanizadas, sometidas durante 4 meses en un pudridero de gran actividad a la acción del hongo *Corolus Versicolor*, que es el más fuerte en sus ataques, dieron el resultado siguiente:

Pérdida de peso en la madera no impregnada el 16 %.

Pérdida de peso en la madera kyanizada... el 0 %.

Fijación firme del antiséptico en la madera.—Los tacos kyanizados fueron sometidos a 30 lavados sucesivos, después de la acción del hongo citado y dieron una pérdida de peso de 5,5 %. Se admite técnicamente que cada lavado corresponde a la acción de 4 a 5 años de exposición en la intemperie, lo que nos indica que serían necesarios 120 a 150 años para conseguir esta pérdida de peso del 5,5 % de la madera. Hemos de hacer notar, que esta pérdida aventaja a la que, por los efectos del calor, tiene lugar en las maderas creosotadas, pues mientras que la creosota y fenoles escurren y son volátiles, los productos empleados en la kyanización no son ni volátiles ni escurren.

Las características de la madera impregnada por kyanización corresponden absolutamente a los análisis realizados, como se puede comprobar abundantemente, ya que lo contrario sería un fraude.

Resumiendo.—Una madera desahada y seca dura más de lo doble que si no lo estuviese, pero la kyanización la hace durar hasta 4 o 5 veces de su rendimiento normal; incluso se puede aplicar la kyanización a maderas recién taladas, siempre que estén derivadas en su época de corta.

La putrefacción de la madera sin tratar no depende tanto del mayor diámetro, sino principal-

mente de la estabilización de la madera, es decir del desahado y del secado previo adecuado.

Es posible que una madera sin tratar pero estabilizada, dure tanto como la misma madera impregnada, pero sin estabilizar.

Los efectos duraderos de la impregnación para que tengan verdadera eficacia, han de sumarse a las ventajas obtenidas en la preparación previa de la madera que queremos inyectar o impregnar.

El valor antiséptico del producto que se quiere emplear para la impregnación, debe cumplir cuatro condiciones previas, sea cual fuese el antiséptico:

a) poder fungicida, b) fijación en la madera (resistencia a los lavados y al calor), c) penetración, d) difusión en la madera.

Nos congratulamos, que nuestra industria química hoy por hoy, ya puede ofrecer al mercado español estos valores en sumo grado, teniendo en cuenta, que para confrontar si la impregnación de una madera es más o menos perfecta y deducir su posible duración con una confianza técnica, es precisamente necesario que se cumplan cada una de estas cuatro condiciones, obteniendo mejores resultados con una mayor perfección en el procedimiento y aplicación del más alto valor antiséptico, tal como se emplea en la kyanización y que nuestra industria ya elabora en la máxima pureza posible, pudiendo por lo tanto garantizar el aumento de la duración y mayor aprovechabilidad de la madera mediante el empleo de la kyanización y que ayudará por lo tanto a resolver el problema de la prematura destrucción de la madera, o sea el ahorro de esta materia prima y su conservación y duración, que se esfuerza obtener.

Se reúne el Consejo Provincial de la Delegación de Sindicatos

Bajo la presidencia del delegado provincial de Sindicatos, señor Gutiérrez Abello, acompañado por el secretario sindical provincial, señor González Sánchez-Girón; asesor religioso de la C. N. S., reverendo don Victoriano Almaraz y los vicesecretarios de Ordenación Social, señor Rodríguez; Ordenación Económica, señor Garrido, y de Obras Sindicales, señor Moya, se ha reunido ayer tarde en el salón de actos de la Casa Sindical, el Consejo provincial de esta Delegación, concurriendo buen número de vocales tanto de la capital como de la provincia, pese al mal tiempo reinante.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, se hizo un resumen de lo actuado en los Csnsjes Comarcales de Arévalo, San Pedro del Arroyo, Cebreros, Solosancho, Arenas de San Pedro, Barco de Avila, Cabezas del Villar, Madrigal, Písdrahitia y Sotillo de la Adrada siendo ponente el Secretario Provincial de Sindicatos.

Después se trataron los siguientes asuntos; Plan de acción sindical para el año 1952.—Ponente el Delegado Provincial de Sindicatos. Cierre de molinos maquileros para la próxima campaña.—Ponente Jefe Provincial de cereales. Concierto gremial sobre el impuesto de usos y Consumos.—Ponente Jefe Provincial del Espectáculo.—Constitución de la Cooperativa de Consumo del Sindicato de Hostelería. Ponente Jefe Provincial de Hostelería. Labor política y funcional de los Delegados Comarcales de Sindicatos y su situación económica en la Organización Sindical.—Ponente Delegado Comarcal de Arenas de San Pedro. Informe sobre el Consejo Económico Sindical.—Ponente Vicesecretario Provincial de Ordenación Económica. Proyecto de Plan Asistencial para 1952.—Ponente Vicesecretario Provincial de Obras Sindicales. Informe sobre paro en la Capital y provincia.—Ponente Vicesecretario Provincial de Ordenación Social, Locales de Hermandades.—Ponente Secretario Sindical Provincial. Plan económico social sindical de la provincia.—Ponente Vicesecretario Provincial de Ordenación Económica. Informe sobre la marcha del montaje de las Gestorías Administrativas.—Ponente Vicesecretario Provincial de Ordenación Económica.

FORO ABULENSE

Maestras para los pueblos

Ayer hemos publicado las listas de opositoras a ingreso en el Magisterio primario que han obtenido plaza y hoy elegirán su escuela entre las que figuran en la relación de vacantes. Las felicitamos cordialmente y las deseamos grandes éxitos en su misión educativa.

Nuestros pueblos están ciertamente de enhorabuena porque a ellos se dirige una juventud llena de entusiasmos para comenzar una labor digna de apoyo por parte de las autoridades locales. Muchas veces van los maestros a los pueblos y hallan tan pocas facilidades para desempeñar su tarea pedagógica que desde el primer momento se ven obligados a pensar en un traslado ventajoso, quedando el medio rural en plan de interinidades constantes.

Esto cuando no hay que culpar de abandonos al propio magisterio juvenil a quien duele verse arrancado de los medios urbanos y aspira de antemano a utilizar uno de esos recursos de la Ley de Educación Primaria que se llaman Escuelas de Patronato, por ejemplo, a fin de situarse en un destino de capital de provincia en que a los dos años de perma-

nencia se verán confirmados los ejercientes.

Interesa mucho al progreso de los pueblos el que los maestros nacionales jóvenes vayan a las aldeas y principalmente si vivieron siempre en la ciudad. Porque tales maestros llevarán a los medios rurales el influjo de la vida ciudadana en cuanto tiene de bueno, pues no se concibe un maestro o maestra como vehículo de costumbres perniciosas.

Interesa mucho la permanencia de los maestros jóvenes en los pueblos porque, girando en ellos de ordinario toda la vida cultural en torno a la Escuela, se beneficiarán grandemente de sus nobilísimos y generosos impulsos y de su incansable actividad.

Con pena veríamos el que algunas de las escuelas hoy elegidas por las nuevas maestras nacionales en Avila, que esperan su maestra con ansiedad y comentarios generales, con inquietud infantil y con interés de la población se viera defraudada... Tal vez fuera conveniente en las Escuelas del Magisterio establecer una nueva asignatura: Explicaciones sobre la vida en los pueblos, que despertara en los alumnos, principalmente en ellas, el amor e ilusión misioneros.

Comentarios del tiempo

«Nuestro gozo en un pozo» Teníamos redactada una cuartilla en la que recogiendo el parte meteorológico nacional se registraba el pronóstico de que en la región central (a la que pertenecemos) cesaban de momento las nevadas. A toda prisa la hemos recogido en la imprenta ya que cuando nuestros cajistas la iban a elaborar tipográficamente, empezaron otra vez a caer copitos en las calles. No sabemos si esto será el preludio de alguna grande que ponga a prueba una vez más nuestra paciencia. La nieve que ha caído ayer y anteayer en nuestra región ha sido escasa y nuestros puertos no han sufrido cierre alguno, aunque los automóviles se hayan movido con algunas dificultades por el hielo encontrado en sus rutas. Caso parecido es lo que ha acaecido a cuantas personas han tenido que cruzar a pie nuestras vías ciudadanas, han pisado poca nieve, pero bastante endurecida por la helada; a consecuencia de la cual se han producido bastantes caídas que ha habido que agregar a las ayer re-

gistradas en nuestras columnas. Hay que andar todavía con precaución, singularmente deben tener esto presente esas parejas de futuros cónyuges que andan por las calles «a la moderna» cogidos del brazo, como si ya hubiesen recibido la bendición nupcial.

Ayer ocurrió un caso gracioso. Yendo dos emparejados, y, sin pensar en el peligro, resbalaron. La novia «midió el santo suelo» y el novio quedó de rodillas junto a ella como si estuviera en devota adoración.

Concluimos estas líneas con- signando que algunas zonas urbanas han sido enarenadas por los obreros municipales, que hoy están ya limpiándolas. Palas y picos, públicos y privados, creemos que es lo más eficaz para la limpieza de los más frecuentes sitios.

Si cada vecino, en estas circunstancias, limpiara el trozo correspondiente a su casa o lugar de ocupación, se evitarían muchas cosas desagradables que han ocurrido estos días.

SUCESOS

Fallece repentinamente el jefe del tren de la 130 en Navalgrande

Repentinamente y sin que nada pudiera hacer preveer el fatal desenlace, al llegar ayer tarde el tren eléctrico número 2004, dirección Madrid, que sale de Avila a las trece treinta horas, a la estación de Navalgrande, falleció a consecuencia de un derrame cerebral el jefe de tren, que iba regentando el mismo, don Gregorio Rodríguez Cañas, domiciliado en Madrid, a quien según parece ser, le sorprendió la muerte cuando se bajó del tren con el fin de dar en la estación cierto aviso.

Un mozo de esta estación apri- sionado entre los topes de dos vagones

A medio día de hoy ha sucedido un desgraciado accidente en nuestra estación ferroviaria, del cual ha resultado víctima el mozo de la misma, Fausto González Encinar, de treinta años de edad domiciliado en Avila quien cuando se hallaba realizando las operaciones que se le tienen encomendadas, al ir a enganchar dos vagones, resultó apriionado entre los topes de los mismos en medio de su cuerpo.

Avisado el inspector médico, jefe del Servicio Sanitario de la RENFE, en Avila, don Fernando Tomé Bustillo, se presentó inmediatamente en la dependencia ferroviaria donde procedió a realizar la primera asistencia facultativa al herido, disponiendo se- áuidamente su instalación en un sanatorio de esta capital para trasladarle posteriormente al de la RENFE, de Madrid.

En el segundo aniversario del fallecimiento de don Emiliano Montero González, las misas que se celebren los días 24 y 25 del actual, a las diez de la mañana, en la capilla de San Segundo de la Catedral, el alumbrado al Santísimo del día 24, en el convento de María Reparadora, así como las misas de los días 26 y 27, a las nueve de la mañana en la iglesia de los Padres Paúles de esta capital, serán aplicadas por el eterno descanso de su al a.

140.842 toneladas de naranjas lleva exportadas Valencia

VALENCIA, 23.—Hasta el pasado día veinte se llevaban exportadas por esta ciudad un total de ciento cuarenta mil ochocientos cuarenta y dos toneladas de naranjas y veinte mil noventa y nueve de mandarinas.

También se han exportado hasta la citada fecha ocho mil quinientos sacos de cacahuet.—(Cifra).

CLINICA QUIRURGICA Dr. Emilio Suárez Bajo

Cirugía, huesos y articulaciones. Habitaciones para enfermos operados. Consulta de 11 a 1 y de 3 a 5 Paseo de Carmelo, 14. AVILA

Grave crisis económica de la Casa de Salud Valdecilla

SANTANDER.—La Junta Provincial de Sanidad ha enviado una nota a los periódicos en la que se dice que por el Patronato de la Casa de Salud Valdecilla se cursa expediente para declarar a la misma en situación legal de imposibilidad de subsistir por falta de medios económicos, como lo estableció su fundador, el marqués de Valdecilla. La Casa de Salud Valdecilla es uno de los primeros centros médicos de la nación, por lo que la noticia ha

El ministro de Justicia preside una misa con motivo de la fiesta de San Raimundo de Peñafort

MADRID, 23.—En la capilla del ministerio de Justicia se ha celebrado esta mañana una misa con motivo de la festividad de San Raimundo de Peñafort.

En la presidencia del acto figuraban con el ministro de Justicia señor Iturmendi, el Nuncio de Su Santidad monseñor Cicognani,

el Patriarca de las Indias Occidentales y Obispo de Madrid-Alcalá, doctor Eijo y Garay y otras destacadas autoridades y personalidades.

Asistieron también al santo Sacrificio de la Misa numerosos jueces, magistrados, letrados y otras personas.—(Cifra).

Ecos de sociedad

Necrológicas

En el día de ayer, y tan cristianamente como vivió, ha fallecido en nuestra ciudad la honorable señora doña Isabel Martín González. Su muerte ha causado hondo pesar entre las numerosas personas que se honraban con su amistad, debido a su bondadoso carácter y cariñoso trato.

A su esposo, don Aurelio Rodríguez, e hijos, entre estos a don Siro, empleado de la imprenta donde se edita este diario, y demás familiares, enviamos nuestro sentido pésame.

En el día de hoy ha muerto don Severiano Rodríguez Martín, maestro alfarero que fué durante muchos años en Muñochas (Avila), dando muestras siempre de ser un modelo de constancia y laboriosidad, por lo que supo granjearse el aprecio y estima general entre sus convecinos.

Ultimamente residía en esta capital, donde también dió muestra de su caritativa generosidad para con los pobres.

A los muchos testimonios de condolencia recibidos por sus hijos y familiares, unimos el nuestro muy sentido.

Aniversario

El día 24 se cumple el primer aniversario del fallecimiento de don Félix Vitores Mesonero (que en paz descanse) maestro nacional que fué de Garganta del Villar. El funeral que se celebre dicho día en la iglesia parroquial de Fontiveros, será aplicado por su eterno descanso

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Piqueras. Reyes Católicos. Aparicio. Avda. José Antonio.



CARTELERA

Espectáculos anunciados

Gran Cinema.—«Al son de la Marimba» (1).

Teatro Principal.—«Cerca del Cielo» (2).

Moralidad.—(1) To'os, incluso niños. (2) Jóvenes. (5) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosa.

Igualatorio Médico-Quirúrgico de Avila

Consulta de todas las Especialidades. Rayos X. Intervenciones quirúrgicas. Sanatorios. Ambulancias. Libre elección de Especialistas.

Oficinas: Tomás Luis de Victoria, 17. Avila.

Aviso a los señores sacerdotes

El Retiro sacerdotal, anunciado para mañana, tendrá lugar en la Capilla de San Segundo de la S. A. I. Catedral, a la hora anunciada.

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7. (Sorteo del día 22 de enero) Premiado con 50 pesetas el número 607. Y con 5 pesetas los terminados en 07

Registro Civil

Defunciones: Isabel Martín González, de 77 años, en Cuesta de Gracia 7; Gregoria García Pérez, de seis años, en Hospital Provincial.

SE ADMITEN huéspedes o se alquilan habitaciones. Razón: San Roque, 40, entresuelo, Izda.

M. del Cañizo

Medicina del Hospital Provincial Director de los Servicios de Consulta diaria excepto los lunes Calle Comandante Albarrán n.º 8 (nuevo edificio del Asocio)

PUBLICITAS



LA CASPA...

es fea y da idea de abandono...

la raíz del cabello queda débil... se cae, pierde brillo, suavidad y hasta cuando es rizado natural, tiende a perderlo. No se descuide! Unas fricciones por entre las raíces con la estupenda

LOCION DE AZUFRE VERI

le devolverán "su pelo", es decir, fuerte, vigoroso, sin caspa y no se caerá, quedará LLENO DE VIDA.

Muchos médicos la usan y recomiendan para cuidar el cabello y combatir la caspa.

Tiene garantía farmacéutica. Desconfie de imitaciones! Si desea un folleto escriba a INTEA, Apartado 82-Santander. Farmacéutico preparador: J. L. BELTRAN (Dibujo y texto de anuncio registrado)

†

EL SEÑOR

DON SEVERIANO RODRIGUEZ MARTIN

PROPIETARIO

COFRADE DEL SANTISIMO CRISTO DE LA AGONIA DE MUÑOCHAS

Ha fallecido en Avila en el día de hoy. A los 78 años de edad

Después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

R. I. P

Sus desconsolados hijos don Jesús (Industrial de Muñochas) y doña Isabel (Viuda de Máximo Encinar); hija política doña Tomasa Mata; nieta Juanita Encinar; hermanas políticas doña Anastasia Valles (Viuda de Mangrané) y doña Feliciano Moya; sobrinos, primos y demás familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a los actos que a continuación se expresan:

Misa de entierro: Mañana, jueves, día 24, a las diez.

Conducción del cadáver: El mismo día 24, a las cuatro de la tarde.

Casa mortuoria: Carrera de Santo Tomás, 17.

Parroquia: Santiago.

Avila, 23 enero 1952